



Diputadas y diputados cuestionan a la titular de Segob sobre seguridad, proceso electoral 2024 y migración

Boletín No. 5089

- Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD en primera ronda
- Afirma Alcalde Luján que no existe intención de un gobierno sobre otro o un poder sobre otro

Estrategia en materia de seguridad, proceso electoral 2024, respeto a la gobernabilidad, libertad de expresión, atención a la violencia contra mujeres, niñas y niños, y migración fueron, entre otros, los temas que diputadas y diputados plantearon a la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, en su comparecencia ante el Pleno, en una primera ronda.

Urge una reforma al Poder Judicial

La diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) expresó que urge una reforma al Poder Judicial, “necesitamos mejorar el sistema de justicia en México, necesitamos que la justicia llegue al pueblo” y que no haya impunidad, y preguntó a la funcionaria “qué piensa de las palabras de la ministra Norma Piña que asegura que, sin el aumento al presupuesto del Poder Judicial, las elecciones del 2024 no van a ser pacíficas”.

Manuel Vázquez Arellano, diputado de Morena, afirmó que en este sexenio se ha aumentado un 47 por ciento el presupuesto de apoyo a las políticas encaminadas a brindar atención y seguridad a las mujeres. Agradeció la sensibilidad que se tiene para el caso Ayotzinapa, “falta mucho por hacer, lo sabemos todos, pero también sabemos toda la cochinada que hicieron con la investigación, y por eso entendemos el esfuerzo que se está haciendo”.

La gobernabilidad no está en manos de la autoridad

Del PAN, la diputada Paulina Rubio Fernández manifestó su preocupación de que la gobernabilidad del país no esté en manos de la autoridad. De acuerdo con la Comisión Nacional de Búsqueda, las desapariciones han aumentado 64 por ciento en comparación con el sexenio pasado. “No se puede hablar de un logro cuando se habla de aumentar el presupuesto para la búsqueda de personas desaparecidas; qué acciones van a ocurrir para que las y los mexicanos nos sintamos seguros”.



La diputada Karla Verónica González Cruz (PAN) confió en que con la experiencia que posee la secretaria de Gobernación se enfoque en facilitar acuerdos políticos y consensos sociales para que en los términos de la Constitución y de las leyes se mantengan las condiciones de unidad nacional, cohesión social y fortalecimiento de las instituciones de gobierno.

Estrategia para proteger a mujeres y niñas

Cynthia Iliana López Castro, diputada del PRI, luego de reconocer el relevo generacional en los gobiernos, manifestó su procuración por los casos de feminicidios, por lo que se necesita una estrategia para proteger a mujeres y niñas, así como a los periodistas. Además, inquirió por qué continúa en su cargo el titular del Instituto Nacional de Migración y pidió garantizar seguridad a quienes competirán en cargos de elección popular en 2024.

El diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI) destacó que, si bien hay avances en la atención de caravanas migrantes y para garantizar la paz y seguridad, las “oleadas de migrantes de los últimos meses han sobrepasado por mucho las estrategias. Urge una política migratoria bien articulada, con soluciones reales, pareja para los estados involucrados, que brinde apoyo a la frontera sur y norte”.

La migración ha crecido

Del PVEM, la diputada Santy Montemayor Castillo destacó que la migración en las últimas décadas ha crecido como consecuencia de los múltiples conflictos internos que padecen diversas naciones. Inquirió cuántas personas extranjeras han solicitado refugio en nuestro país durante el último año y cuáles han sido las estrategias que ha implementado la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) para dar atención a dichas solicitudes y eficientar los procesos de determinación de la condición de refugiados.

Roberto Alejandro Segovia Hernández, diputado del PVEM, dijo que nuestro país es un lugar de tránsito y destino de migrantes, situación que ha rebasado la capacidad de las instituciones por las complicaciones políticas y sociales que existen en naciones cercanas. Consideró que aún se enfrentan desafíos para atender el número de personas que solicitan asilo en nuestro país y se tiene que mejorar la coordinación con las autoridades de los tres niveles de gobierno, con el objetivo de que las y los migrantes se integren a la sociedad.

El gobierno cambió la forma de gobernar

La diputada María de Jesús Páez Güereca (PT) comentó que en este gobierno se cambió la forma de gobernar y gracias a ello se disminuyó la desigualdad y se apoya a los grupos más marginados. Pidió información sobre los beneficios del Programa Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes.



Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil dijo que la secretaria se ha reunido con todos los grupos parlamentarios porque “estamos conscientes de que el diálogo es indispensable, pero no habrá más concertación ni moches a los grupos de poder”.

Persecución política como herramienta de control

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) señaló que se ha usado la persecución política como herramienta de control, pues las instituciones del Estado no deben nunca usarse en contra de particulares. “En los últimos meses hemos presenciado el uso faccioso de las instituciones para limitar los derechos político-electorales. Exhortamos a que en el próximo proceso electoral se garantice que candidatos y candidatas puedan sentirse seguros y libres de persecución política”.

Julieta Mejía Ibáñez, diputada de MC, resaltó que se está ante una estrategia fallida de seguridad, la tasa de asesinatos es la más alta de los últimos 60 años, todo se ha invertido en la Guardia Nacional y eso no ha dado resultados, se han debilitado a las policías locales, se vive hoy más crimen en todo el país, y la seguridad de mujeres, niñas y niños no es prioridad. “La administración actual es cómplice, ocupa la ley de manera errónea. Hacemos un llamado a la legalidad y la plena gobernabilidad”.

El crimen organizado ha avanzado; es el quinto empleador del país

Del PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales expuso que la gobernabilidad del país está en riesgo, el crimen organizado ha avanzado al grado de que se han convertido en el quinto empleador del país. Inquirió si se considera eficiente la estrategia de abrazos y no balazos para combatir la delincuencia y si hay una estrategia para atender los desplazamientos internos a causa de la violencia. Además, si hay una estrategia para garantizar a los migrantes sus derechos durante su tránsito por el país y ordenar la migración.

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) consideró que pareciera que se normaliza la violencia, los crímenes, masacres, mentiras y las cuotas con la delincuencia organizada. Cuestionó por qué las juventudes tienen que crecer rodeados por la delincuencia. “No tenemos la seguridad que nos debe proporcionar el Estado”. Resaltó que el PEF 2024 no contempla recursos para erradicar la violencia contra las mujeres.

Somos defensores de la justicia y de la democracia

Al responder, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján mencionó que el gobierno no reprime ni persigue, sino que garantiza las libertades, promueve el debate abierto y cotidiano; hay una verdadera revolución de las conciencias. Tampoco existe una intención de un gobierno sobre otro o un poder sobre otro, ya que se respetan las opiniones de todas y todos, y no hay perseguidos.



Lo que sí, dijo, es que no hay impunidad, pues todos los delitos se persiguen, se investigan; todos los días “somos defensores de la justicia y de la democracia”.

Sobre feminicidios, reconoció que ha sido uno de los temas más importantes y prioritarios del Gobierno Federal y locales, por lo que, con coordinación, con la Guardia Nacional y los programas se puede “decir que hemos logrado bajar el 30 por ciento de los feminicidios en México; vamos por la ruta de que todas las mujeres y niñas podamos vivir en paz y con libertad”.

Dijo que hoy la autoridad protege a las y a los periodistas para que puedan desempeñar su profesión con libertad. En el caso de la estación migratoria de Chihuahua, aseguró que se está llevando el procedimiento y no habrá impunidad.

Además, precisó que se trabaja con el Instituto Nacional Electoral y con la Secretaría de Seguridad para garantizar la protección y seguridad de todas aquellas personas que participen en el proceso electoral, y que a través de la coordinación de los diferentes órdenes de gobierno asegurar una participación libre y pacífica en el próximo periodo electoral.

Relató que datos del INEGI señalan que se redujo la delincuencia, homicidios, robos, secuestros y la incidencia delictiva en general en 24 por ciento. Dijo por qué cambiar la estrategia cuando un cuerpo nuevo de seguridad, como es la Guardia Nacional, hoy tiene el 80 por ciento de aprobación del pueblo.

“Las causas de la violencia es que les estamos quitando los jóvenes a la delincuencia organizada, ese es el reto y esos han sido los resultados, por eso insistimos en la estrategia de seguridad, porque hoy tenemos pruebas de que da resultados”, afirmó.

Como consecuencia de los flujos migratorios, la funcionaria precisó que actualmente entran por la frontera sur cerca de 6 mil migrantes al día. El número de solicitudes de refugio en México, en el periodo de enero a septiembre de este año, ha sido de 112 mil 960 personas, lo que representa 31 por ciento más que el mismo periodo del año pasado. El gobierno de México ha otorgado la condición de refugiados a 38 mil 289 personas. Resaltó que México se convirtió en el tercer país a nivel mundial con el mayor número de solicitantes de la condición de refugiados, solo detrás de Estados Unidos y Alemania.

Resaltó que ha sido pública la intención del Ejecutivo Federal de presentar una iniciativa de reforma constitucional porque “se necesita una reforma profunda al Poder Judicial. Las diputadas y los diputados son los que habrán de discutir el presupuesto y decidir sobre él, así como evaluar y discutir en dónde ha habido abusos y en dónde es prioritario depositar los recursos”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

05/10/2023

LEGISLATIVO

